Cher > Actualités

<u>Patrimoine</u>

Deux grosses fuites sur le canal

Le diagnostic d'étanchéité a parlé. À la demande du syndi-cat du conal de Berry, les experts de l'université d'Orléans ont identifié deux grosses fuites sur le bief qui se situe en amont de l'écluse de Reussy, à Mehun-sur-Yèvre. Des tra-vaux devraient débuter en octobre.

Marie-Claire Raymond morie-doire.raymond@centrefrance.com

n amont de l'écluse de Reussy, à Mehun-sur-Yèvre, le canal de Berry fuit. Le constat a été fait il y a de nombreuses années. Mais les travaux réalisés, avec de multiples techniques, n'ont jamais vraiment résolu le problè-me. « En mars 2022, on a été obligé de baisser le ni-veau du bief, pour éviter les inondations des maisons autour », explique Vé-ronique Fénoll, présidente du syndicat du canal de Berry

« Les réparations seront plus efficaces » Un protocole est donc bâti avec l'université d'Orléans. Et le 31 mars der-nier, un liquide vert fluo est versé dans le bief, afin de déterminer précisément la localisation des fuites et

leur importance. Le diagnostic a été dévoi-lé, hier, à l'Hôtel du Département, à Bourges. Le

rapport indique qu'il y a deux grosses fuites - une en face de la peupleraie et en lace de la peuplerale et l'autre face aux jardins ouvriers –, une fuite moyenne et trois petites fuites. « Notre crainte était que l'ensemble du bief soit à réparer. On est donc rassuré, détaille Véronique Fénoll. Le diagnostic va faciliter le calcul du montant des travaux Er les répares. des travaux. Et les répara-tions qui pourraient dé-marrer en octobre, seront plus efficaces. »

Fin des travaux du canal de Berry à vélo en 2028

Et si les résultats sont « Et si les résultats sont probants, on pourra les dupliquer », ajoute Joël Crotté, représentant de la mairie de Bourges au syn-dicat du Canal de Berry. Des fuites ont, également, été constatées à Saint-Just, à Vierzon. à Vierzon...



MÉTHODE. Le 31 mars dernier, un colorant vert fluo avait été déversé dans le bief, à Mehun-sur-Yè-vre, afin de déterminer précisément où l'ouvrage fuyait. PHOTO D'ARCHIVES

Ces fuites sont la conséquence du manque d'en-tretien du canal depuis des décennies, depuis qu'en 1955, chaque commune traversée est devenue pro-

priétaire de son linéaire de canal. D'ailleurs, sur les 195 km du canal de Berry dans le Cher. 50 kilomètres ont été comblés, sont sans

eau ou ont complètement

disparu. La deuxième tranche des travaux d'aménagement du canal de Berry à vélo com-mencera en 2023. Elle tra-

era vingt communes du Cher et se terminera en 2028.

SAVOIR-VIVRE

Guide. Après une large concertation, le syndicat du canal de Berry vient d'éditer un guide des bonnes pratiques du ca-nal. Il sera distribué aux associations de cyclistes, de randonneurs, de pécheurs... du département, On peut, également, le lire sur le site du Département et ceux des com-munes traversées, « Il ne s'agit pas de jouer les s'agit pas de jouer les gendarmes, explique Véronique Fénoll. Le but est d'alerter les différents utilisateurs. Il ne s'agit pas de reprendre toute la sécurité routière, on est resté dans l'épure. Le guide rappelle l'usage de la courtoisie entre les diférents utilisateurs et l'importance de signaler sa présence qu'on soit cycliste ou pêcheurs. Il redit, également, qu'il est interdit de se baigner à cause des cyanobactéries transmises par les rats musqués et ragondins.

EN BREF

SANTÉ

Se faire vacciner contre les papillomavirus

En partenariat avec les médecins et pharmaciens du Cher et la CPAM, le comité du Cher de la Ligue contre le cancer consacre cette semaine à la prévention des cancers liés aux papillomavi-

rus (HPV). La vaccination est recomman-La vaccination est recomman-dée entre 11 et 14 ans (rattrapa-ge possible jusqu'à 19 ans) pour les jeunes filles et les jeunes garçons. Une partie du coût est prise en charge par l'Assurance maladie, le reste par les complé-mentaires santé. Aux familles sans mutuelle, la Ligue offre la prise en charge de la part com-plémentaire santé. Renseigne-ments au 02.48.65.89.89.



solidarité Maison des droits de l'enfant

La Maison des droits de l'enfant fournit assistance téléphonique pour les enfants et adolescents ayant des problèmes, angoisses ou simplement pour dialoguer. L'accueil est anonyme et gram de 18. weebly.com; m de-cher@neuf.fr.

UNAFAM Permanence

L'Union nationale des amis et familles de malades psychiques assure des per-manences pour les familles de personnes malades, le mercredi, de 15 heures

à 17 heures, 49, rue Bourbonnoux. Pour prendre rendez-vous, contacter le 02.48.70.05.38. Adresse mail: 18@una-

CINÉMA Les Minions, avant-première à Aubiany

Les Minions, adorables et drôles de pe-Les Minions, adorables et drôles de pe-tites créatures jaunes, sont de retour et s'installent à l'Atomic cinéma d'Aubi-gny-sur-Nère, dimanche 26 juin, à 16 h 30, à l'occasion d'une projection en avant-première de leurs dernières aventures dans Les Minions 2 : il était une fois Gru. Tarifs : 7 euros ; 5,50 euros tarif réduit; 4 euros, moins de 1d ans Tél. (2) 485 80 95 de 14 ans. Tél., 02.48.58.00.95.

LE CHOIX, LA QUALITÉ, ET LE BIO À PRIX INTERMARCHÉ



NOUS SOMMES PRODUCTEURS ET COMMERCANTS POUR VOUS AIDER A MIEUX MANGER TOUS LES JOURS



19700

partenaires français







Inter<u>marché</u>